



ACTA SESION EXTRAORDINARIA N° 07

En nombre de Dios y de la Comuna de Cabo de Hornos se da inicio a la Sesión Extraordinaria N°07, de fecha 13 de Agosto de 2013, siendo las 17:52 hrs., y Presidida por la Alcaldesa y Presidente del Concejo **DOÑA PAMELA TAPIA VILLARROEL** y la presencia de los siguientes Concejales:

1. Don	HECTOR MALUENDA WITTO	PRESENTE
2. Don	FERNANDO CAICHEO MUÑOZ	PRESENTE
3. Don	JUAN C. OYARZUN TRUJILLO	PRESENTE
4. Doña	JAIME GODOY CHAVEZ	PRESENTE
5. DOÑA	LIDIA GONZALEZ CALDERON	PRESENTE
6. Don	MARTIN DRAKSLER VUKASOVIC	PRESENTE

Con la presencia del Secretario municipal y Ministro de Fe Don Jaime Fernández Alarcón.

El temario de esta sesión será el siguiente:

TABLA:

- Moción de acuerdo para aprobar el convenio entre la Ilustre Municipalidad de Cabo de Hornos y Secretaría Ministerial de vivienda y urbanismo Región de Magallanes para el programa Recuperación de Barrios.



**Secmun:** Da lectura al Convenio de cooperación Programa Recuperación de Barrios, selección 2013.

Secretaría Regional Ministerial de Vivienda y Urbanismo Región de Magallanes y Antártica Chilena e Ilustre Municipalidad de Cabo de Hornos.

Además se da lectura a resolución exenta N° 5653 del Ministerio de Vivienda y Urbanismo

**Alcaldesa:** Tengo entendido que algunos Concejales participaron de la reunión del programa que se hizo junto con los vecinos y seguramente tienen más claridad de lo que se trata, pero en el fondo no es muy difícil de entenderlo, este díptico es muy claro con lo que dice, es un programa piloto nuevo y que se va dar solamente en tres comunas del país y somos una de ellas, esto es con una visión turística, originalmente era para San Pedro de Atacama, Isla de Pascua y Torres del Paine y la verdad que por razones que desconozco tuvieron la mirada para Puerto Williams, la verdad es que súper bien, porque con esa mirada nuestra tenemos para mejorar como bien la palabra lo dice, hacer un mejoramiento de barrio y lo más importante de esto están comprometidos los vecinos, entonces toma otro valor la obra y como bien especifica en la parte de atrás que hay tres tipos de fases y la verdad que es bastante ordenado y planificado el programa, la primera fase es de ocho meses es ahí donde este convenio se firma y es para agilizar la entrega de los recursos y con esos recursos tenemos que contratar dos profesionales que levanten ese diagnóstico, todo lo que leyó Patricio Fernández que es auto diagnóstico y todo eso que tienen que hacer ellos con los vecinos también, para ver en que se va hacer el mejoramiento de Barrios, en cuál de estas áreas que indica acá que pueda ejecutar el programa, ya sea en áreas verdes, equipamiento comunitario, infraestructura y redes u obras complementarias, eso se evaluará una vez que estén los profesionales acá, finalmente son un Arquitecto y un Asistente Social, porque es la parte social que es la que está involucrada y se verá que es lo que hace falta y que es lo que quieren los vecinos y cuál es la parte que se va intervenir y en qué, entonces es importante porque aquí hacen trabajar al vecino, lo hacen ser parte de, entonces eso ya le da un aire social, la verdad es que es bastante bueno, encuentro que es innovador, hay que aprovecharlo porque también va a la parte turística que es lo que se supone que va ser el gran desarrollo de la comuna a futuro, en 10 años mas creo que vamos a estar hablando que ya Puerto Williams va ser una Comuna turística, así es que como lo exige el convenio y la resolución tiene que ser con acuerdo del Concejo y me parece bien porque de aquí al 29 tenemos plazo. No sé si ¿alguien tiene que preguntar algo?

**Concejal J. Oyarzun:** Cada intervención que se pretende hacer, por ejemplo si se levanta un proyecto de mejoramiento de casas de cercos, de cierre perimetral de algún barrio, lo más probable que ese proyecto se adjudique, porque van haber recursos, tengo entendido, por lo que acabo de escuchar solamente, entonces si son tres comunas nomás lo más probable que los recursos estén.

**Alcaldesa:** Claro que sí, están asignados los recursos, para que esto sea exitoso.

**Concejal J. Godoy:** Mi opinión es que es una burla que el Gobierno venga a estas alturas a ofrecer plata, es lo que pienso yo, para mí este gobierno no ha hecho nada en este Pueblo, se los dije a los caballeros ese día, para mí es una burla que vengan a



estas alturas en termino de periodos a ofrecer plata, hay que ser positivo o creo haber si sale si resulta.

**Alcaldesa:** no sé, creo que en cuatro años más cuando este terminando el próximo Gobierno va pasar lo mismo yo creo, mi postura es que cada gobierno que nos ofrezca algo sea del color que sea y nosotros como Comunidad tenemos que ver obviamente si nos conviene o no y todo lo que sea a favor de la comunidad va ser bueno hacerlo.

**Concejal H. Maluenda:** ¿No se sabe cuánto es el monto?

**Alcaldesa:** Se que la primera etapa son alrededor de cuarenta millones.

**Concejal H. Maluenda:** Lo que pasa es que habla de que tú haces un aporte de un 2 o 5%, no me acuerdo, entonces estamos hablando de que se están comprometiendo con porcentaje.

**Alcaldesa:** Y a qué tipo de proyecto queremos invertir

**Concejal H. Maluenda:** Nos estamos comprometiendo con un porcentaje, entonces eso es importante, por eso es la pregunta por cuanto plata es.

**Concejal M. Draksler:** Igual creo que, un poco yendo a lo que decías tú Jaime, independientemente del Gobierno que esté de turno todos tienen mañas. Ah tu no crees que este resulte.

**Concejal J. Godoy:** Si viene gente del Gobierno y te dice tenemos 500 millones pesos disponibles para estos proyectos, ¿Por qué no nos gastamos los 500 millones de pesos en otros proyectos que estamos pidiendo hace tiempo?, ¿Por qué no han hecho las 40 casas sociales?, ¿porque no hicieron el mini hospital?, entonces es como ridículo que aparezcan con un show ahora con 500 millones de pesos y las cosas primordiales que necesitamos en esta comuna no están, entonces yo no creo simplemente.

**Alcaldesa:** ¿Es que no están ya desde cuándo? 30 años.

**Concejal M. Draksler:** Si bien es cierto, por tu lado también tienes razón al decir un poco eso, pero también no es malo ver de qué se trata y si nos conviene, lo bueno es que como participa la gente ellos mismo se van a encargar un poco entre coimillas de evaluar también y fiscalizar que es lo que se va hacer, que es lo que se necesita, ellos mismos van a poder ser voz y plantear un poco sus necesidades y ver si se enmarcan dentro de lo que se ofrece acá.

**Concejal J. Godoy:** Lo que ellos terminen planteando ahí, me parece que sería perfecto si fuera para todos los proyectos.

**Concejal L. González:** Es que todos los proyectos no son iguales, no puedes comparar.

**Concejal J. Godoy:** Yo te estoy hablando de la forma que se debe trabajar con la gente, por ejemplo el caso que siempre digo, el Gobernador anda enamorado de Puerto Toro, estoy seguro que si le preguntan a la comunidad ¿Qué sería más



importante?, ¿gastar la plata en otra cosa o hacer el camino?, estoy seguro que ganaría cualquier otra opción, estoy seguro otras cosas primordiales.

**Concejal L. González:** No creo que sea solamente el Gobernador, porque siempre insisto, hay una población aislada en P. Toro y no sé cual es tú tema, tus cosas personales deberías dejarlas fuera de la mesa, porque la verdad yo veo por una población que vive aislada en P. Toro, yo tuve familia viviendo en P. Toro y se lo triste que es cuando termina la faena de pesca, porque esa gente no se puede trasladar, entonces yo encuentro que sería súper bueno que haya una conectividad a P. Toro, lo defiendo porque es válido, porque hay familias que viven allá.

**Alcaldesa:** Creo que va ser otro tema, para una comisión de Turismo, en que yo voy a promocionar a P. Toro, como punto turístico importantísimo y la verdad es que tenemos arto como para sacarle provecho.

**Concejal L. González:** Tiene más años que P. Williams.

**Alcaldesa:** Haciendo una balanza, lo que dice Jaime es verdad, estamos en la historia de los proyectos es verdad, todos tenemos un porcentaje de razón

**Concejal L. González:** Como dice Martin, en todos los gobiernos, nosotros aquí no estamos para defender a uno u otro gobierno, estamos para trabajar para la comunidad.

**Concejal M. Draksler:** La postura es esa.

**Alcaldesa:** Mas importante es la comunidad, el Gobierno que este de turno no importa, porque nosotros somos autónomos.

**Concejal M. Draksler:** La forma que yo lo veo es un poco "esto es lo que nos ofrecieron, lamentablemente no es lo que nosotros queríamos para atrás " Sé que lo que tú quieres es resarcir todo lo que se necesita y no se ha hecho, pero esto es lo que vinieron a ofrecer y está dentro de nuestras potestades el aceptar o no aceptar.

**Concejal J. Godoy:** Yo comparto esto, no tengo ningún problema.

**Concejal M. Draksler:** Pero tú alegas por lo otro, si te entiendo.

**Concejal J. Godoy:** No hay plata para hacer el hospital, no hay plata para hacer las 40 casas sociales, unas bioclimáticas que son más importantes.

**Alcaldesa:** Pero todo eso viene.

**Concejal M. Draksler:** Lo que pasa es que tu estas acostumbrado a hacer las cosas de otra forma.

**Alcaldesa:** Pero Aislados cuesta mucho licitar y cuestan un montón de cosas

**Concejal M. Draksler:** En el Gobierno este tipo de cosas no son tan rápidas.



**Concejal J. Godoy:** Haber, yo les voy a explicar, si las cosas se hicieran como corresponden y los cabecillas de cada sector trabajen como corresponden funcionaria. Si tenemos al Presidente de la junta de vecinos apuntando para allá, si tenemos al Concejo apuntando para otro lado, al Gobernador apuntando para otro lado y a la Alcaldesa apuntando para otro lado, al final sale cualquier cosa a eso voy yo, eso es lo que me molesta y me duele.

**Concejal H. Maluenda:** Bueno se supone que hasta la fecha hemos detectado y no hemos querido comentar que hay una descoordinación, no tenemos fuerzas para pelear delante de esta gente que está afuera y que estamos debilitados en cierto modo, no hay coordinación, no sabemos bien para donde va la micro, ese es el tema. Ahora la ventaja que tiene en cierto modo este programa no es solo de aquí hasta fin de año es prolongado y cambie quien cambie de presidente va tener que cambiar "lento", pero va tener que cambiar igual, ahora la ventaja que tienes es que partes siendo parte del programa del inicio, no te están diciendo nos van a pagar 500 millones aprovechémonos, ¿en que la vamos a gastar? Cuatro paraderos más, no; tú vas a preparar el programa y vas a contratar como dices tú a dos personas que van a trabajar con la gente, ese programa involucra a todas las organizaciones que van a tener opinión en este tema.

**Secmun:** Acá piden igual crear el Concejo Vecinal, lo que más le piden es la participación de los ciudadanos de las organizaciones.

**Concejal H. Maluenda:** Desde ahí nace este tema, ellos ponen la plata, pero no te la van a entregar.

**Concejal J. Godoy:** Yo estoy claro en eso.

**MOCION DE ACUERDO N°102**

La señora Alcaldesa y Presidenta del Concejo de Cabo de Hornos, Doña Pamela Tapia Villarroel, solicita a los integrantes del Honorable Concejo, su voto de acuerdo para:

Aprobar El Convenio de cooperación, programa recuperación de barrios año 2013, entre la Secretaria regional Ministerial de Vivienda y Urbanismo región de Magallanes y Antártica Chilena y la Ilustre Municipalidad de Cabo de Hornos

LA VOTACION ES LA SIGUIENTE

NOMBRE	APRUEBO	INHABILITACION	NO APRUEBO
DON HECTOR MALUENDA WTTO	X		
DON FERNANDO CAICHEO MUÑOZ	X		
DON JUAN C. OYARZUN TRUJILLO	X		
DON JAIME GODOY CHAVEZ	X		
DOÑA LIDIA GONZALEZ CALDERON	X		
DON MARTIN DRAKSLER VUKASOVIC	X		
DOÑA PAMELA TAPIA VILLARROEL	X		

Por 7 votos a favor se acordó aprobar la proposición hecha por el Presidente del Concejo de Cabo de Hornos, lo que queda reflejado en el Acuerdo N° 102 del Concejo, efectuado en la **Sesión Extra Ordinaria N° 07**, de fecha 13 de Agosto de 2013.

Siendo las 18:33 hrs se da por finalizada la sesión.



*(Handwritten signature)*  
**JAIME FERNANDEZ ALARCON**  
**SECRETARIO MUNICIPAL**  
**MINISTRO DE FE**  
**CABO DE HORNOS**